



## Con gran entusiasmo se celebró el anunciado mitin de la comunión tradicionalista

### El primero de mayo se celebra en toda España "con gran entusiasmo,"

#### Incidentes en casi toda España

MADRID.—A las once y minutos de la mañana de ayer comenzaron a surgir grupos; pero las fuerzas comenzaron a maniobrar, y los elementos comunistas se corrieron por Recoletos, para más tarde aparecer en la calle del Barquillo por la de Alcalá, ya organizada la manifestación. Iba integrada por unos cientos de muchachos, que, con dos banderas rojas, y dando gritos subversivos, trataron de subir hasta la Puerta del Sol.

En el acto acudió la fuerza pública, que cargó sobre los extremistas. Estos respondieron a pedradas, y se oyeron hasta cuatro o seis disparos de arma de fuego, que desapareció por la calle del Marqués de Cubas.

Restablecida la tranquilidad, se vió que había seis heridos que fueron asistidos en las Casas de Socorro del Hospicio y del Congreso.

BILBAO.—Poco antes de las doce del mediodía los comunistas intentaron organizar una manifestación en la calle de San Francisco no sabemos si con propósito de dirigirse al hotel Carlton, al Gobierno civil o acaso simplemente al centro de la población. Al advertir los manifestantes la presencia de una pareja de guardias de Seguridad, hicieron sobre ella dos disparos, y, como en el mismo momento desembocaron en dicho punto tres milicianos, que acababan de dejar la guardia del Carlton para trasladarse a Guernica, decidieron hacer frente a los revoltosos, e incluso llegaron a cargar sus fusiles, dispuestos a disparar, pero los manifestantes huyeron y la cosa no pasó de ahí.

Poco después se repitió el intento, pero esta vez en la Ribera. También se nos asegura que la fuerza pública tuvo que disparar en la calle de Cortes, próximamente a la hora en que se produjeron estos sucesos. Se dió aviso de lo que ocurría a los guardias de Asalto y se destacó un autocar para dar caza a los revoltosos; pero, cuando llegaron los guardias a la Ribera, noticiosos, a su vez, los extremistas de que se les buscaba, se habían disuelto sin necesidad de que que interviniese la fuerza pública.

SEVILLA.—Próximamente a las ocho de la noche se organizaron pequeñas manifestaciones en distintos puntos de la ciudad, que intentaron avanzar hacia el centro cantando la Internacional y dando gritos subversivos. Una manifestación se formó en Triana y fué fácilmente disuelta en los alrededores de la plaza de Chapina; hubo algunos disparos entre la fuerza pública y los manifestantes.

En la Puerta de la Carne se formó otra manifestación, que fué disuelta, sin que la fuerza pública tuviera que hacer uso de las armas. La manifestación más importante fué una formada en las callejuelas que afluyen a la plaza de Monte Lirio, desde donde intentaron avanzar hacia la plaza de Europa; las fuerzas de asalto les salieron al encuentro y los manifestantes huyeron; pero al llegar a la esquina que forman las calles Marco Sánchez y Torrejón hicieron varios disparos de pistola, a los que contestaron los guardias. En la calle de la Feria los fugitivos lograron rehacerse

### Una grandiosa procesión en Murcia

MURCIA.—Se ha celebrado ayer la procesión conmemorativa de la coronación de la Virgen de la Fuensanta. El acto revistió grandiosa solemnidad. Jamás se había presenciado espectáculo tan imponente. Las calles y plazas hallábanse invadidas por millares de personas. Más de cuatro mil mujeres y hombres de todas clases sociales alumbraban a la Virgen, que lucía una rica corona de oro con piedras preciosas.

Al paso de la imagen, el vecindario, desde los balcones, arrojaba flores. Al entrar la Patrona de Murcia en la Catedral se desbordó el entusiasmo de la multitud y vitoreó ardorosamente a la Virgen. Mañana será conducida procesionalmente a su ermita, en el monte, y con tal motivo habrá la clásica romería.

#### De las elecciones municipales celebradas ayer

BADAJOS.—Se han celebrado ayer las elecciones que se anularon en el pueblo de Hornachos a causa de los sucesos del domingo anterior. Un presidente del colegio requirió el auxilio de la autoridad para evitar la aglomeración que se formó a la puerta del colegio. La Benemérita la desalojó sin incidentes, transcurriendo toda la elección sin novedad.

Los socialistas obtuvieron cuatro puestos y diez los antimarxistas.

También han obtenido un espléndido triunfo las derechas en Alayor (Mahón); en Colladres y Polaciones de Santander; en Carrión de Calatrava (Ciudad Real), y Granada, a pesar de las numerosas coacciones ejercidas en todos estos lugares y de toda clase de atropellos llevados a cabo por los elementos izquierdistas, los cuales trataron de impedir por todos los medios que los electores de derecha, especialmente las señoras, emitieran el sufragio.

y de nuevo intentaron venir hacia el centro; pero ya entonces fueron disueltos definitivamente sin dificultad; después de esto no ha vuelto a alterarse el orden.

CADIZ.—En la Casa del Pueblo se ha celebrado un mitin socialista, en el que hablaron los diputados a Cortes D. Mariano Moreno y Martín Hervás. Estos culparon a la clase capitalista de la situación del paro, y en este momento un grupo que se dice afecto a la F. A. I. interrumpió a los oradores, diciendo que la culpa de la situación obrera la tienen los socialistas.

Se produjeron incidentes, interrumpiéndose el mitin; pero bastó la presencia de los guardias de Asalto, que expulsó a los interruptores del salón terminando el acto sin novedad.

BADAJOS.—Transcurrió el día tranquilo. Un grupo de mozalbetes se dirigió al diario local «Hoy», apedreando bárbaramente el edificio. Luego lanzaron también piedras contra los balcones del Consulado de Portugal. Rompieron varios cristales.

Sin duda, el atentado contra el periódico se debe a que ha sido el único que no suspendió hoy sus tareas. El periódico «Hoy» es filial de «El Debate» de Madrid.

CORUÑA.—El cierre fué total. No hubo tranvías ni espectáculos. En la plaza de Abastos algunos grupos trataron de impedir la venta de pescado, tirando el suelo algunas banastas. Los guardias de Asalto dispersaron a los revoltosos. La nota más destacada de la jornada fué la inopinada pedrea a las dependencias del Consulado alemán. Quedaron rotas todas las lunas de las fachadas. Acudió la fuerza, pero ya estaba cometido el desafío y los autores habían huido.

Con heraldos de tanto valor y prestigio como la señorita Urraca Pastor y el Sr. Lamamié de Clairac, con vistoso y esforzado juvenil acompañamiento de requetés, y con gran expectación por parte del numeroso público que llenaba el Teatro Principal, hizo el domingo su presentación en Avila la Comunión Tradicionalista española.

No hemos de regatear nuestros parabienes a organizadores ni participantes en el acto. Los heroicos propagandistas que desde los escaños del Congreso hasta la plaza del último «burgo podrido» tremolaban sin descanso la bandera de la Religión y propugnan con ardor y elocuencia difícilmente superables la excelencia de los postulados de Patria, Orden y Familia han de encontrar en nosotros la acogida que como católicos, como patriotas y como derechistas ideológicos merecen les sea dispensada. Vemos en ellos la representación auténtica de una prestigiosa fuerza aliada para la causa de la Religión que en Avila tiene hondas raíces y en los momentos actuales se considera por los católicos como básica y primordial y en tal aspecto nos congratulamos de su venida deseando sirva para acrecentar las posibilidades de éxito en los instantes de mayor peligro para la Iglesia, para la Familia y para la Propiedad; para todo aquello, en fin, que debe unirse a los católicos. Con su clara perspicacia se habrán dado cuenta el Sr. Lamamié y la señorita Pastor de que no venían a arar con sus ideas una tierra virgen de cultivo. Por el contrario en Avila ha brotado ya abundante cosecha de ideal cristiano que afortunadamente cuenta en nuestra provincia con multitud de decididos defensores.

Por eso los paladines de la Religión son aquí siempre recibidos con entusiasmo y alegría. Y por ello aplaudimos nosotros con el pueblo de Avila a los organizadores y participantes del acto del domingo en el Principal, ya que se trata de hermanos en la fe y en el amor patrio que con ardoroso empeño tratan de despertar las conciencias dormidas con el único fin de salir por los fueros de la religión ultrajada y defender los postulados católico-sociales que con ellos propugnamos los que vivimos la misma fe y acatamos las mismas ideas substanciales que son el firmísimo fundamento de toda sociedad bien ordenada.

Dejando a un lado diferencias accidentales, que consideramos colocadas en segundo término, nos unen a unos y otros católicos los mismos vínculos fraternales y los mismos anhelos en orden o lo substancial, que es la defensa de los principios católicos y patrióticos.

Nos congratulamos por ende del poderoso auxilio que fuerzas tan aguerridas, disciplinadas y abnegadas, pueden prestar en Avila a la causa común; y con ellas estamos dispuestos todos a colaborar en la más íntima unión por la defensa de aquellos principios fundamentales en que convergimos unos y otros, dejando siempre a salvo la libertad de cada uno en lo tocante a las ideas secundarias de formas políticas, preferibles o preferidas, ya que esto no puede ser meta de aspiración idéntica en cuantos sobre todo colocan la idea católica que de ningún modo debe ser involucrada con las accidentalidades de la política.

#### Preliminares

Desde bastante antes de la hora anunciada para comenzar el acto empezó a acudir la gente al Teatro Principal, que pronto se vió lleno de público. En las localidades se veían muchas señoras con boinas blancas y animosos muchachos con boinas rojas.

A las doce menos cuarto aparecieron los oradores en el escenario siendo acogida su presencia con una gran ovación. Los «boinas rojas» saludaron militarmente.

#### Presentación de los oradores

Hizo la presentación con sentidas palabras el conde de los Acevedos, quien en brillantes párrafos puso de manifiesto las excelentes dotes oratorias de los propagandistas. Leyó una carta que la señorita Urraca Pastor dirigió a los «Caballeros de Villa Cisneros» que fué acogida con una atronadora ovación.

#### Discurso de la señorita Rosa Pastor.—La mujer en defensa del hogar

A continuación, y en medio de grandes aplausos, se levanta a hablar la señorita Urraca Pastor.

Comienza diciendo que no hay cosa que abruma más a un orador o a un artista que los elogios anticipados, y que de los que se la han hecho a ella no existe ninguno, pues lo que ha realizado—dice—ha sido lo mismo que lo que todas las mujeres han hecho: defender el hogar en peligro. (Aplausos). Hace un canto de la mujer española, y al nombrar a Teresa de Jesús, el público acoge su nombre con una gran ovación.

Tres son los problemas—añade—que actualmente pesan sobre la sociedad: el religioso, el social y el político.

En cuanto al primero, no existía en España; el problema religioso

puede existir en países en que la gente practique varias religiones; pues aún los mismos ateos dicen que lo son «gracias a Dios». (Risas y aplausos). Explica cómo eran antes los católicos, que compartían los placeres de la vida con la nobleza y la miseria, pero desde el advenimiento de la República se ha despertado el verdadero sentimiento católico.

#### La lucha de clases y el problema político

Pasa a continuación a referirse al segundo problema: el social, y como éste es un problema económico, interesa a la mujer principalmente. Analiza lo que sería la sociedad constituida por gremios o asociaciones como propugna la Comunión Tradicionalista, y dice que al ayudarse todas las clases existentes desaparecería la lucha de clases marxista, y el problema social que existe en España como repercusión del exterior, quedaría resuelto. (Aplausos.)

En cuanto al tercer problema: el político, cree que mejor que ella lo desarrollará el Sr. Lamamié de Clairac. Dice que España es un país de grandes contrastes: junto al fraile contemplativo está el lego motilón; junto al conquistador, el aventurero; junto al pesimista que cree que España no tiene arreglo y hay que dejar las cosas tal y como están, el revolucionario que cree que sólo se soluciona por medio de la revolución. Por este contraste se implantó la República; y tiene frases de censura para los hombres del actual Gobierno y su prensa que antes predicaban la libertad y la anarquía y ahora ordenan el asesinato de los obreros como ocurrió en Casas Viejas. (Aplausos.)

#### Llamamiento a los monárquicos

Condena la doctrina liberal «un

### La fiesta del dos de mayo

La fiesta del dos de mayo se ha conmemorado solamente con la guardia de los Milicianos ante el monumento de la calle de la Lealtad y un funeral solemne celebrado en la iglesia de Maravillas. Por la tarde desfilaron por el arco del dos

de mayo las Legionarias de la Salud, los Milicianos, los Exploradores y la Cruz Roja.

En la parroquia de San Jerónimo se dijo una misa solemne costeada por «Renovación Española»; el sermón estuvo a cargo del P. Vázquez Comarasa.

hombre un voto» según la cual vale igual el voto de un hombre honrado que el de un ladrón. Agrega que la Monarquía cayó por basarse en el régimen liberal parlamentario. Hace un llamamiento a los monárquicos para que se pongan a su lado para lograr el triunfo del triple lema: Dios, Patria y Rey. (Grandes aplausos acogieron las últimas palabras de la oradora.)

#### Discurso del Sr. Lamamié.—Crisis de religión

El Sr. Lamamié de Clairac, comienza diciendo que recordaba que hace tres años habló en esta población con motivo de una Asamblea de «Acción Católica», y que entonces dijo que lo que padecía la sociedad era una crisis de religión. Hasta que se proclamó la República, no despertó la opinión a ese peligro. No hay mayor mérito que el de las propias convicciones; en las filas tradicionalistas fué siempre fiel y sincero. En Salamanca es de cian de mi: «Ese Lamamié es un buen muchacho pero es tan rancio... tiene unas ideas tan raras...» (risas). Y ahora que veo como esas ideas peregrinas que yo he defendido siempre toman auge e incremento en la opinión, veo con satisfacción la convicción que siempre he tenido en mis ideales (aplausos)

#### La opinión está divorciada del Parlamento

Como la señorita Urraca Pastor ha explicado tan a la maravilla la doctrina tradicionalista, voy a cambiar la táctica que vengo empleando en los actos públicos en que tomo parte, y voy a poner el contraste entre nuestra doctrina y lo que está ocurriendo actualmente. La solución no consiste en que se vaya Azafra, sino en que se marche el sistema liberal parlamentario. Se ha demostrado que el Parlamento está divorciado de la opinión, pero eso no ha ocurrido únicamente ahora, sino que lo ha estado siempre, lo que si pasa es que ahora ese divorcio consiste en que el pueblo desea que se acabe de una vez el régimen parlamentario y por esto las pasadas elecciones tienen una realidad mucho mayor que la que se le quiere dar.

#### Significado de los agrarios triunfantes

Han aparecido millares de agrarios triunfantes y todos los partidos dicen que son suyos. Yo no me los voy a llevar también (risas), pero sí he de decir formalmente que el hecho de que aparezcan con la denominación profesional de agrarios; significa una declaración de fe tradicionalista, pues nuestra doctrina, como decía antes la señorita Urraca Pastor, es eso: que los hombres se organicen en clases y en gremios.

Refiriéndose al Parlamento dice que todos los diputados tienen que entender de todo, y así el voto de un zapatero vale lo mismo que el de un agricultor para votar una ley agraria. Sólo interesa allí la cuestión política, y así se da el caso de que haya ministros que no entienden nada de Agricultura o de Hacienda y desempeñan esas carteras con grave peligro para la nación.

#### Hay que salvar a España

Explica el por qué defienden ellos la Monarquía tradicional. Y termina exhortando a todos a que piensen en la salvación de España. Hay algo que es un deber inexcusable—agrega—: la Patria, que la crearon nuestros padres, que nos la han legado a nosotros y que tenemos la obligación de conservar para legarla a nuestros hijos. (Aplausos).

Aboga por la unión de las derechas para conseguir el triunfo de la patria y de la religión. (Grandes aplausos acogieron sus últimas palabras).

La señorita Urraca Pastor advierte al público que en las puertas de salida se situarán señoritas de la Comisión Tradicionalista solicitando una limosna para el socorro blanco.

El entusiasmo del público al finalizar el acto se desbordó en aclamaciones y vivas a España, a la Comunión Tradicionalista y a los oradores.

El éxito fué clamoroso y no se registró ningún incidente. La colecta llevada a cabo por distinguidas señoritas con destino al socorro blanco, alcanzó una lucida cantidad. Damos nuestra enhorabuena a los organizadores por el orden y perfección en que se efectuó el acto.

#### Cinco minutos de charla

Por la tarde tuvimos la satisfacción de charlar unos minutos con el secretario de los diputados tradicionalistas D. Mariano Redondo Repullés. Con suma amabilidad contestó a nuestras preguntas.

—¿...? —«El socorro blanco» tiene por objeto auxiliar económicamente a los que en defensa de la idea católica, son detenidos. Se les costea la alimentación y los gastos que ocasione el sumario. Como verá es de una gran trascendencia, no ya solo para los tradicionalistas, sino para los católicos en general, y es mucho lo que hoy se necesita para atender a los presos que actualmente llenan las cárceles españolas.

—¿...? —En Avila hasta ahora no se ha recaudado nada en tal sentido, pero espero que tan pronto como se forme aquí nuestro partido la gente contribuirá a tan generoso esfuerzo.

—¿...? —Sí; pensamos celebrar aquí más actos de propaganda en vista del éxito alcanzado por éste, que es el primero que nuestra Comunión realiza en Avila.

—¿...? —La población me encanta; yo la conozco bien por haber pasado en ella más de veinte veranos. Yo les ruego que den en nombre de los oradores y en el mío propio las gracias al hospitalario pueblo abundante por las atenciones que con nosotros han tenido.

Y con estas palabras nos despedimos del inteligente y luchador secretario, al que le deseamos mucha suerte en sus propagandas,



ALEMANIA Y LOS JUDIOS

Desaprensión de determinada Prensa. La calumnia a la orden del día.—Réplicas de las Cámaras de Comercio y del vicecanciller

Seguimos con el interés debido, por nuestras aficiones a lo que ocurre en el mundo, cuanto está sucediendo actualmente en Alemania en relación con los israelitas, a los que se les ha declarado el boicot; motivo por el cual la Prensa judaizante, masónica y marxista, trata de calumniar a unos gobernantes, atribuyéndoles cosas fantásticas, que, de ser ciertas, producirían la indignación en todo pueblo honrado.

Se ha llegado a afirmar con una desaprensión inaudita que en Hamburgo han sido sacrificadas 1.400 personas, las cuales, se ha dicho, fueron ejecutadas por la sola condición de pertenecer a la raza judía.

El Gobierno alemán lo ha desmentido rotundamente y nadie después de esto se ha atrevido a demostrar semejante monstruosidad.

El Presidente de la Cámara de Comercio Internacional, sección alemana, ha dirigido a la sección americana el siguiente telegrama: «No ha habido ni un sólo acto de violencia organizado. La mayoría de los comerciantes judíos realiza su labor cotidiana como siempre.»

La Cámara de Comercio de Hamburgo se ha dirigido a las de Londres, Nueva York y París con el telegrama que reproducimos: «Rumores sobre persecuciones de judíos y otras perturbaciones de la vida comercial carecen de fundamento. Aquí reina calma y orden.»

Hemos procurado informarnos bien de lo acaecido, y nos hemos dirigido a un español residente en Berlín, en quien confiamos por la seriedad de sus actos y su amor a la justicia, y nos ha facilitado datos que nosotros hemos de exponer para que nuestros lectores aprecien en todo su valor lo que hacen, lo que preparan, lo que tratan de poner en práctica los judíos en su afán de destruir, no sólo en Alemania, en toda Europa, los fundamentos de la civilización cristiana, atacando a todo cuanto tienda a defenderla.

A pesar de tales propósitos, nada es cierto de cuanto se ha propagado de ofensas contra los judíos, por el hecho de serlo. Por las informaciones caudalesas, la Cámara de Comercio germano americana de Nueva York se dirigió al Gobierno del Reich, solicitando informes de lo que ocurría en este respecto.

Von Papen inmediatamente negó en un cablegrama la existencia de cuanto se rumoreaba, y dice que la revolución nacional, cuya noble meta es la de librar a Alemania del peligro comunista y de depurar la administración pública de elementos nocivos e inferiores, se ha verificado en el mejor orden. Y agrega que cientos de miles de judíos viven tranquilamente en el país sin que tengan que temer por su seguridad personal.

El vicecanciller considera que esta campaña innoble de la masonería y el judaísmo se hace por desacreditar a los nuevos gobernantes, pero éstos obrarán en con-

Demandas de vajilla en Turquía

Recientemente fué concertado un tratado comercial entre España y Turquía, en virtud del cual los productos de fabricación española pueden entrar en territorio turco sin sujeción a contingentación de ninguna clase, lo cual facilita extraordinariamente la introducción de productos españoles en aquel país.

La Delegación del Centro Internacional de Intercambio de Barcelona en Stambul (Turquía) comunica que las importaciones de procedencia española van aumentando desde que se firmó aquel tratado, pero que sin embargo, existe un artículo español susceptible de introducción para la importación del cual no se ha intentado nada todavía.

Se trata de los artículos de vajillería, tales como, porcelanas, loza, cristalería, etc. y especialmente tazas, vasos y copas de cristal y servicios de té y de mesa. Los fabricantes españoles de esta clase de artículos tienen pues en Turquía, un nuevo mercado donde colocar sus productos.

El Centro Internacional de Intercambio, calle Fontanella 12 principal, podría informar sobre los trámites que hay que realizar para la conquista de aquel mercado.

Las redes de pesca en el mercado sueco

Comunica la Delegación del Centro Internacional de Intercambio de Barcelona, en Gotemburgo (Suecia) que en aquel mercado, gran consumidor de redes por estar muy desarrollado la pesca, existen algunas firmas importadoras de este artículo que desearían introducir las redes de producción española. Los fabricantes españoles que se dedican a estas actividades tienen, pues, ocasión de intensificar sus ventas extendiendo sus especialidades hacia aquel mercado escandinavo.

El citado Centro Internacional de Intercambio, Fontanella, 12, principal, podría proporcionar toda clase de detalles sobre el particular.

Cine

Principal

El próximo jueves, día 4, debut de la compañía de grandes espectáculos A'crista.

NOTA.—El anuncio de programas teatrales o cinematográficos en esta sección no tiene otro alcance que el puramente informativo, sin que signifique aprobación o recomendación del espectáculo, ni adelanto de juicio sobre su moralidad.

formidad con la mayoría del pueblo que ya no estaba dispuesta a soportar por más tiempo un estado insostenible.

«No es buena prueba de la alta cultura del pueblo alemán el que haya triunfado la revolución sin serios disturbios, sino con orden y disciplina ejemplar? Es necesario salir por la verdad y por la justicia, escarnecidas por cierta Prensa desaprensiva, que quizás se mueve ante la influencia del oro judío.

Claro Abánades.

El Dr. Marañón renuncia su acta de diputado

MADRID. El ministro de Estado ha dicho a los periodistas que continuarán en sus cargos todos los ministros y enipotenciarios, menos el Sr. Araquistain, que ha preferido renunciar al cargo, con el fin de conservar el acta de diputado.

También dijo que el doctor Marañón renuncia al acta, para continuar en el cargo de vocal de la Junta de relaciones culturales.

El sumario por lo de Casas Viejas

—El letrado D. José María Sánchez Roca, con el procurador Llod, se ha mosirado parte en el sumario que se instruye contra los señores Menéndez y Rojas, por los sucesos de Casas Viejas, para desempeñar la acusación privada a nombre de Salvador Barbará Romero, hijo del anciano que fué sacado de la cama para declarar y que después fué muerto a tiros por la fuerza pública.

Nuevo Director General de Primera Enseñanza

Al cesar en el cargo de director general de Primera Enseñanza don Rodolfo Llopis, como consecuencia de la ley de incompatibilidades, parece ya resuelto que le sustituya el profesor de la Normal de Valladolid don Federico Landrove.

—Ha sido nombrado director general de Comercio D. Ramón Sánchez Díez, publicista bilbaíno.

Los médicos judíos alemanes a España

—El periódico «Informaciones» publica un suelto en el que dice que unos cuantos centenares de médicos judíos nacidos en Alemania deciden venir a instalarse en España y ejercer aquí su humanitaria función, con motivo de las dificultades que se ponen en aquel país a los judíos por el Gobierno nacional socialista, y para ello cuentan con

la natural simpatía del ministro de Instrucción.

La vanguardia de esa bienhechora invasión ha llegado ya a Madrid, y algunos médicos—termina diciendo—oficialmente españoles, tienen de ello conocimiento directo de las personas.

En Illora derriban una cruz monumental

GRANADA.—Comunican de Illora que ha sido derribada una cruz monumental que existía a la entrada del pueblo.

Era conocida con el nombre de Cruz de San Pedro, y data de más de trescientos años.

Es objeto de muchos comentarios en el pueblo el que, la noche en que la cruz fué derribada, se celebró un matrimonio civil en una casa cercana a su emplazamiento.

Un hecho prodigioso

—«El Ideal» publica una carta de un abogado del pueblo de Nacimiento, en que dice que la tarde del Viernes Santo se hallaban numeroso parroquial orando ante el sepulcro de Jesús crucificado.

Al dar las tres de la tarde el reloj, la imagen empezó a elevarse lentamente dentro de la urna de cristal.

Abierta ésta se comprobó que no existía nada dentro de la misma que pudiera ser causa del extraño fenómeno y, después de cerrada la urna la imagen comenzó de nuevo a elevarse por dos veces.

Presenciaron estas últimas elevaciones veinticuatro personas que se hallaban dentro del templo. Después de celebrada la procesión los fieles invadieron la iglesia y observaron que nuevamente la imagen se movió.

El hecho causó gran sensación y los fieles han rogado al párroco de Almuñecar que se traslade a Nacimiento para celebrar una fiesta religiosa.

DEPORTES

F. C. San Lorenzo de El Escorial 3, Deportivo Abulense 1

La fama de que venía precedido el F. C. San Lorenzo de El Escorial y el brillante resultado obtenido quince días antes sobre el Deportivo, hizo que el pasado domingo se congregara numeroso público en el campo, desoso de poder presenciar un buen partido y un desquite por parte de los azules; no se consiguió nada de esto debido al mal juego desarrollado por los dos equipos, principalmente el Deportivo que en su peor partido de esta temporada sufrió una derrota, que si bien merecida se les puede disculpar algo al no estar acostumbrados al balón pequeño y de mucho bote que unido al aire que hacía, casi todo el juego se llevó por alto y en el que los nuestros llevaban una gran desventaja. El partido se caracterizó por su aburrimiento viéndose muy pocas jugadas de clase. Los primeros en marcar fueron los forasteros por mediación de su interior derecha sin que Eusebio que salió indispuesto pudiera hacer nada por pararlo, abandonando en este momento el campo y siendo sustituido por Velayos que hizo algunas paradas con más suerte que acierto.

El próximo domingo día 7 jugará el Deportivo Abulense en Segovia contra la Gimnástica Segoviana partido difícilísimo si se tiene en cuenta la fusión habida entre este equipo y el Racing Club muy conocido éste de nuestro público que en la pasada temporada jugó dos partidos en esta capital, obteniendo honrosos empates y haciendo jugadas de verdadero mérito.

Tenemos entendido que varias señoritas entusiastas del Deportivo piensan acompañar a este, en su próxima excursión para con sus aplausos alentar a los jugadores en su difícil empresa.

Arbitró el partido con acierto Luis Pina.

Plongeón.



Este valiente muchacho es fuerte, decidido y audaz porque le presta un caudal de energías el Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

Activísimo reconstituyente aprobado por la Academia de Medicina contra ANEMIA INAPETENCIA RAQUITISMO

De uso en todo tiempo. No se vende a granel.

LEA USTED

«EL DIARIO DE AVILA»

Sección religiosa

SANTORAL

Día 3. Miércoles. La Solemnidad de la Fiesta de San José y la Invencción de la Santa Cruz.—Santos Alejandro I, Papa; Evencio, Teófilo, Alejandro y Timoteo, mártires; Juvenal, confesor; y Maura y Antonina, virgen y mártires.

La misa y oficio divino son de la Solemnidad de San José, con rito doble de primera clase, con octava y color blanco.

CULTOS

Mes de María

San Vicente. Por la tarde, a las seis, rosario y ejercicio del mes.

AVILA.—Tipografía de Senén Martín

Reunión del consejo de la C. E. D. A.

Se ha reunido en los salones de «Acción Popular» de Madrid, el Consejo Directivo de la C. E. D. A. convocado por el Sr. Gil Robles para cambiar impresiones sobre la actualidad política.

Asistieron los señores: Lucía, por la Región Valenciana; Madariaga, por Castilla la Nueva; Mañueco, por León; Pabón, por Andalucía Occidental; Ferrández Ruano, por Andalucía Oriental; Sánchez-Miranda, por Extremadura; Marqués del Verger, por Baleares; Sancho Izquierdo, por Aragón; Salmón, por Murcia; Aza, por Asturias; señoritas Bohigas y Velasco, por Agrupaciones Femeninas y el Sr. Serrano, por «Acción Obrera». Mandaron su adhesión por no serles posible asistir, el Sr. Ruiz del Castillo, representante de Galicia y D. Tomás Oríz de Solórzano de Castilla la Vieja. Presidió el señor Gil Robles.

Los asistentes cambiaron impresiones sobre el éxito electoral alcanzado en las últimas elecciones por las distintas Agrupaciones adheridas a la C. E. D. A. y pudieron comprobar que la casi totalidad de los concejales triunfantes con el título de agrarios, pertenecen a organizaciones oficialmente adheridas a la C. E. D. A.

Para evitar sobre este asunto toda confusión y polémica, se han circularizado a todas las organizaciones, una orden para que remitan el cómputo definitivo de los concejales pertenecientes a las organizaciones de la C. E. D. A. que han sido elegidos y que inmediatamente se hará público.

Asimismo estudiaron las derivaciones políticas que pueden deducirse del resultado electoral.

La segunda parte de la reunión, fué dedicada al estudio de la organización interior de la C. E. D. A. y a la preparación de la campaña de propaganda que va a continuarse en todas las regiones en donde existen agrupaciones adheridas a la misma.

Se acordó constituir un Secretariado especialmente dedicado a los concejales electos para recibir sus consultas, atenderles en las dificultades que les ofrezca la labor municipal y prestarles todas las cooperaciones que juzguen necesarias.

En honor de los mismos van a organizarse actos por la C. E. D. A. en las distintas regiones, estando ya ultimado el que el día 7 del próximo mes de mayo va a celebrarse en Segovia y al que seguirán otros en Toledo y otras regiones.

El problema de los cambios

(De nuestro servicio especial P.A.)

PARIS.—En el pasado verano, a raíz de los acuerdos de Otawa, la política británica se reducía a la fórmula «Compra a los ingleses». No habiendo dado resultado positivo los acuerdos aquellos, el Foreign Office los interpreta con más amplitud, considerándolos como una base de discusión con objeto de obtener de los demás Estados nuevos acuerdos comerciales favorables a ambas partes. La fórmula «Compra a aquellos que os compren» parece ahora más razonable.

Por esta causa se han abierto oficialmente negociaciones aprovechando la llegada a Washington de M. Bennett, primer ministro del Canadá, que ha tratado con Roosevelt los problemas que interesan a los dos países americanos.

Es evidente que el Canadá, Australia, la Argentina y los Estados Unidos, principales productores de trigo, tienen vivo deseo de llegar a un acuerdo garantizando los mejores precios del cereal.

Las relaciones comerciales de Francia en el Canadá han sido excelentes desde el tratado comercial de 1922. Los productores franceses benefician la tarifa intermedia comprendida entre la tarifa general y la tarifa preferente británica.

Cuando se celebró la reunión de la Conferencia de Otawa, para recuperar su libertad tarifaria, denunció el tratado de 1922, y los dos países convinieron recíprocamente su tarifa general. Diversas medidas en vigor el 22 de marzo último dando puerta abierta a las exportaciones francesas.

Sin embargo, en el pasado año las exportaciones canadienses se han mantenido en el nivel superior al 19 por 100 respecto del año 1930 pues en el mismo período las exportaciones francesas disminuyeron en un 65 por 100.

Mas en enero último las importaciones canadienses en Francia se redujeron a 15 millones de francos contra 51 millones en enero de 1932. Estas cifras son muy elocuentes, y esto hace que se confíe en esperar que el nuevo tratado de comercio franco-canadiense, recientemente redactado, y que constituye el primer convenio francés conseguido en la capital del Canadá, ha de servir para mejorar un sistema de cambios entre los dos países.

E. Black

(Reproducción reservada).

Advertisement for HIPOFOSFITOS SALUD, featuring a portrait of a man and text: "Sólo lo bueno se abre camino". Miles de personas curadas de estómago dicen así del DIGESTÓNICO del Dr. Vicente. VENTA EN FARMACIAS.

Advertisement for Faltá representante general para la provincia. Comisión directa o indirecta. Magnífica oportunidad para señor activo que pueda ofrecer garantías y buenas referencias. Casa especializada en sillones mecánicos para barbería y perfumería. Dirigirse a D. Beya Provenza - n.º 299 BARCELONA.

Grandes existencias y variado surtido

DE

Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
CATÁLOGOS GRATIS
Los pedidos a Jorge Martín e Hijo (Valladolid)



EN LA CASA SOCIAL CATOLICA

LA CONFERENCIA DE DON JAVIER MARTIN ARTAJO

LA ORGANIZACION PROFESIONAL ES LA MEDULA DE LOS PROBLEMAS OBREROS

El pasado sábado tuvo lugar en la Casa Social Católica la anunciada conferencia del ilustre propagandista y profesor del Instituto Social Obrero, D. Javier Martín Artajo.

En el estrado tomaron asiento D. Eduardo Martínez y miembros de las Juntas directivas de la Casa Social Católica y del Sindicato de Santa Teresa.

Presentó al orador D. Eduardo Martínez, quien manifiesta deben aprovecharse las enseñanzas del ilustre conferenciante.

Al levantarse a hablar el señor Martín Artajo es saludado con una cariñosa ovación. Empezó con frases de agradecimiento a la concurrencia y dedica bellos párrafos a las señoras y señoritas que han acudido a escucharle. Manifiesta que va a hablar de organización profesional a la que califica de médula de los problemas obreros. Sigue diciendo que la división de clases no es problema de ahora sino de siempre, recorriendo la historia para demostrar sus afirmaciones. Se extiende en consideraciones sobre la organización social en la edad media, que consistía precisamente lo que se llamaban gremios, los cuales tuvieron un origen religioso con un fondo moral, solucionando ellos mismos los conflictos que entre los obreros surgían.

Dice que desde aquellos tiempos la industria y el comercio han progresado pero el hombre ha variado muy poco.

Afirma que en los actuales tiempos no sirven paliativos sino que los problemas hay que resolverlos con justicia y caridad, demostrándolo con el ejemplo de Bismark, el cánciller alemán, el cual concedió algunas mejoras a los obreros, y cuando creía que todo lo tenía resuelto estalló una huelga minera que exigió mucho más de aquello que se había concedido a los obreros.

Sigue diciendo que con la revolución francesa los gremios fueron resueltos y manifiesta que los revolucionarios suelen destruir pero no construir dejando a los hombres indefensos. Califica de esclavitud la absoluta libertad y aboga por la participación del obrero en los beneficios de las empresas a cuyo servicio están.

Describe lo que son las sociedades anónimas con relación a los obreros, y asegura con testimonio de los mismos obreros que los trabajadores han cometido abusos a la sombra de la ley de accidentes del trabajo. Propugna la creación

de asociaciones obreras, y finaliza diciendo que no es revolucionario ni socialista, y que es necesario poner los ojos en el Crucifijo para con justicia y equidad resolver los problemas obreros que hoy agobian al mundo. Tanto en el curso de su charla como al final el señor Martín Artajo fué aplaudido por el numeroso público que llenaba por completo el salón.

Gran mitin agrario en Segovia

Tomará parte el Presidente de la C. E. D. A. señor Gil Robles

El próximo domingo, día 7, se celebrará en Segovia un gran mitin regional, de carácter agrario, organizado por la Confederación Española de Derechas Autónomas (C. E. D. A.) de acuerdo con el Comité provincial de Acción Popular (Grupo Agrario Segoviano). Se trata de subrayar con este acto el pensamiento agrario de la región castellana haciendo llegar a los Poderes públicos el clamor y las necesidades de los labradores de Castilla.

El acto se celebrará simultáneamente en los dos teatros de la localidad, a las once de la mañana.

Tomarán parte en este gran mitin el sacerdote y diputado a Cortes por Toledo, don Ramón Molina Nieto; el presidente de Acción Obrerista y también diputado por Toledo, don Dimas de Madariaga; el jefe de la Minoría Agraria en el Parlamento, don José Martínez de Velasco y el presidente de la C. E. D. A. y paladín de los agricultores españoles, don José María Gil Robles.

A continuación se celebrará un banquete en honor de los oradores y de los 250 concejales agrarios elegidos en la provincia de Segovia.

Es enorme el número de localidades solicitadas y reina gran entusiasmo entre los elementos agrarios de la región.

El Comité provincial de Acción Popular de Segovia nos comunica que en sus oficinas (Capuchinos Alta, 7, teléfono 508) se ha montado un secretariado especial para todo lo relacionado con este importante acto de propaganda, donde se pueden solicitar las invitaciones que se deseen.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Los ases de la pantalla

Una figura relevante del cinema, como otros antes que ella, ha visitado España. Desde luego ha sido advertida su presencia en una corrida de toros. Ello sirve, por de pronto, para que adviertan la diferencia que puede haber, y hay de hecho, entre una corrida de Hollywood y otra en Cuenca, pongamos por plaza. Si la consecuencia ha de ser el que el toro del cine se ajuste—él al menos—un poco a la realidad española eso se irá ganando. A no ser que sigan los empresarios y directores de películas trasatánicas el criterio de aquel periodista de acá que invitado a rectificar la noticia falsa de que un determinado político se emborrachaba a diario, no supo contestar sino aquellas palabras ya célebres en el «caradurismo» reporteril:

—¿Rectificar yo? ¡Que rectifique él, y que beba!

En cuyo caso lo probable será que los toros en España acaben siendo como los que han fingido en la Meca cinematográfica, fábrica al por mayor de películas y divorcios publicitarios y reclamaticios.

Porque, según habrán podido advertir, los consabidos ases de la pantalla en sus viajes a través del viejo continente, hay una muchedumbre de ellos que no tienen otro prurito que parecerse y hacer las cosas como ellos.

Todo quisieran ser ágiles como Douglas, guapos como Navarro, granujas como Chevalle, bebedores como todos ellos, castifadores como Henry Garat... Todas quisieran ser suaves como Betty Bronson, vampiras como Marlene Dietrich; hasta andan por ahí con las manos en las caderas y balanceándose levemente, al uso de esas estrellas del pelo de plata y los labios negros, que la pantalla nos refleja sin descanso.

Y es lo peor que lo que ellos fingen para ganar su vida ante el objetivo, los émulos y émulas lo reproducen en serio—y en serie—convirtiendo la vida familiar y social en una especie de película sonora, donde la violencia, la despreocupación, la amoralidad, y aún el vicio sin careta, los falsos conceptos de la vida, de su fin y de su objetivo propio, el desprecio de todas las categorías y ordenanzas, nos van llevando a remolque de la industria más pernicioso que han explotado los hombres jamás.

Los ases de la pantalla, íntimamente, deben sentir el más profundo desprecio por este rebaño humano, del que se han erigido en dictadores, no ya al modo de sastres o modistas (aunque también en esto el cine manda) sino al modo de conductores de muchedumbres y autores de pragmáticas y predicciones de lo más cooperante a la disolución general del mundo, puesto que son sugerencias vivas y hondas, palpitantes y, para espíritus tan flojos como los actuales, casi irrefutables.

Quisiéramos poder separar nuestra admiración de estos sentimientos frente a los ases de la pantalla; pero es tan visible el daño, que no hay modo de disimularlo, ni, lo que es peor, esquivarlo.

Victor Espinós.

Llamando a la unión de derechas

BENAVENTE, 1. — Organizada por Acción Popular, dió ayer una conferencia en esta población don Geminiano Carrascal.

Los locales de la entidad estaban abarrotados de público, quedando en la calle muchas personas que no pudieron entrar por falta de sitio. Presentó al orador el presidente de la Junta de distrito, don Bernardo Toribio.

Al levantarse el Sr. Carrascal, fué recibido con grandes aplausos. Los ofreció a la mujer española, que contribuyó en gran parte al triunfo electoral de las derechas en las elecciones del pasado día 23. Trató sobre la Enseñanza y la Familia, analizando y combatiendo las disposiciones sectarias dictadas por las Cortes y el Gobierno. Criticó el comportamiento de los que se unieron a los socialistas para hacer la revolución y ahora se lamentan del rumbo seguido por la política actual. Habló también del influjo que en todo ello ha tenido la masonería. Censuró el tono despectivo de Azaña, que llamó «burgueses podridos» a los pueblos que ahora han dado el triunfo a las derechas, muchos de los cuales dieron sus votos a los diputados Izquierdistas de las Constituyentes, no rechazándolos entonces. Dedicó palabras de homenaje a los pueblos que han votado por los ideales de las derechas. Terminó llamando a la unión a todos los hombres dirigentes de la derecha española.

Al terminar su brillante disertación fué calurosamente aplaudido por la numerosa concurrencia que le siguió con gran interés y ya le había ovacionado en distintos momentos de su conferencia.

Florentino Rodero

Fábrica y Almacén de Curtidos Fábrica San Gregorio, 9 Despacho Corriño, 30 SALAMANCA

¡ZAPATEROS! Si compráis vuestros artículos directamente a esta casa que su especialidad es la fabricación de suelas; economizareis mucho dinero y llevareis una gran ventaja sobre vuestros competidores.

Consultad precios. Casa RODERO, Corriño 30 SALAMANCA

SOLICITA Representación

en esta importante Empresa Naviera Italiana, para pasajes de Cámara

DIRIGIRSE—N.º 2.574 APARTADO 911 MADRID

CLINICA DE LA PALOMA Calle de Toledo n.º 46 Teléf. 70.260 MADRID

Consulta económica de especialidades por médicos pertenecientes a los centros Hospitalarias (Tratamientos modernos). Garganta nariz y oídos, Ojos, Pulmón y corazón. Niños. Digestivo. Piel y sífilis. Huesos y articulaciones, ginecología y partos. Nerviosas y mentales. Destista. Cirugía estética. Análisis. Rayos X, ultravioleta, sol artificial, corrientes eléctricas. Operaciones y consultas fuera de Madrid económicas. Dentistas precios reducidos. Esta clínica dispone de camas para enfermos y operados.

Precio de la Consulta, 2'50

PUNTO FINAL

En atenta carta nos ruega el diputado a Cortes, D. Francisco Agustín, la inserción de las siguientes líneas en este periódico.

«Celebro grandemente que D. Pedro García Dorado, rompiendo el anonimato, se declare autor de la información insidiosa que insertada en «República» dió origen a mi artículo «Una defensa y otros acuerdos» publicado en las columnas de este periódico.

El Sr. García Dorado, al descubrirse ahora, recobra cierto sentido de la propia responsabilidad de que evidentemente careció antes, sumido en el anonimato. No obstante, sigue desfigurando los hechos a fuerza de atribuirme «intenciones aviesas» que no han existido y de considerar como colectivas o de los demás, sensaciones suyas o individuales.

Pretende «colocar las cosas en su sitio» y no lo consigue porque en él pueden más sus prejuicios de hombre de partido que el acatamiento a la realidad objetiva. En este terreno, es inútil y bizantina la discusión. Yo no dije que cuando los radicales gobernásemos lo haríamos en republicano y no en socialista—cosa que la pienso, la creo y la deseo, pero que no la dije—, sino que tal cosa ocurriría cuando los viejos republicanos gobernasen. Si el Sr. Dorado no es capaz de apreciar la diferencia o no quiere reconocerla, huelga toda polémica.

No hubo de mi parte rompimiento alguno de cordialidad republicana. No tiene derecho el Sr. Dorado a suponer lo contrario cuando a él le consta que tanto en Avila como en toda España el Partido Radical ha defendido siempre la unión de los republicanos y que es su partido el que se viene ejercitando en torneos amatorios con los socialistas que dificultan o imposibilitan aquella unión.

Si se hubiese pactado previamente una cordialidad republicana a base del homenaje, habría razón para censurarme; pero nada de eso hubo. Yo me limité a elogiar a los viejos republicanos de todos los partidos y sigo creyendo que este era el objeto propio y esencial de los brindis. El Sr. Dorado que me conoce sabe que soy sincero, que no gusto de hipocresías y que prefiero callar antes que ser unísono o melifluido fingiendo lo que otros fingen con expeditiva facilidad.

El Comité Local de Acción Republicana aparente ignorar la reiterada conducta seguida por el Partido Radical, prestando apoyo a la autoridad quebrantada del Gobierno Civil. Avila entera sabe que durante la pasada huelga, mientras socialistas y radicales-socialistas que son partidos gubernamentales

¿Callos?

Usando sólo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y ampollas, ojos de gallo, verrugas y juanetes.

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1,60 pesetas. Por correo, 2 pesetas.

Farmacia Puerto. Plaza San Ildefonso 5. Madrid. Francisco Agustín

COMPANIA DEL PACIFICO

Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Tocopilla, Antofagasta y Valparaíso, saldrá de Santander el vapor «ORDUNA» 14 de mayo. Motonave «REINA DEL PACIFICO» 25 de junio. Vapor «ORCOMA» 6 de agosto.

Admiten pasaje de Lujo, Primera, Segunda y Tercera clase y carga. Para informes dirigirse a sus AGENTES

Hijos de Basterrechea Paseo de Pereda número 9. SANTANDER

COMEDOR DE CARIDAD

Señores a quienes se cita por sí tienen la bondad de asistir al Comedor la presente semana.

Sacerdote: D. Félix Pérez Arribas coadjutor de San Juan Bautista. Caballeros: D. Emilio Grande, D. Frutos Valdés, D. Pablo San Segundo y D. Marceliano Silva. Señoras: de Granada; de San Segundo, doña Emilia Martín, doña Francisca Pol y doña María del Diestro.

Donativos

Doña Dorotea Jiménez, 5 pesetas D. Gregorio Sánchez y señora, 0'25 a cada pobre; una señora, velas; señora viuda de Santos Mayo vino y una bacalada; Una señora, 0'25 a cada pobre.

La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros reunidos

CAPITAL SOCIAL: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado.

Domicilio, Madrid, ALCALA, 45. Subdirecciones en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios: Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida: En todas sus combinaciones Accidentes: individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes: Seguros de los buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de fideles, metálico y toda clase de valores.

Robo: Seguro ordinario o robo con factura, saqueo, pillaje e incendio en caso de tumulto popular. Atracos a cobradores, etc.

Subdirector en Avila,

D. Fermín López Porres

Oficinas: Calle de Lope Núñez, 4

creaban conflictos al Gobierno, el Partido Radical y yo prestábamos nuestra colaboración—que no era obligada, pero que estimábamos justa—y que entonces se agradeció vivamente, pero que ahora, en un momento de pasión, se olvida con grave detrimento de la verdad y dignidad políticas y sobre todo de la recíproca consideración que todos los partidos deben guardarse.

Y para terminar, cuatro palabras contestando a D. Darío Benito. Lamento profundamente que este señor encuentre lógica y razonable su conducta a propósito del mitin socialista en que se injurió al jefe del Parlamento Radical. Supongo que también considerará adecuada su actitud mas reciente de luchar en unos pueblos combinado con los socialistas y en otros en pugna con ellos. Yo creía que la República habría regenerado un tanto a don Darío Benito. Veo que no, que sigue respondiendo a sus antecedentes políticos.

Por mi parte, en esta polémica, hago punto final.

BANCO HISPANO DE EDIFICACION

Sociedad Cooperativa de Crédito

AVENIDA EDUARDO DATO, 16 (Edificio propio)

MADRID

Asociándose a esta importante entidad se obtiene:

Capital en préstamo-anticipo con un interés de 2,10 % anual para Adquirir fincas rústicas y urbanas, Cancelación de hipotecas o liberación de cargas, Dotes para los hijos, Comercio o Industria

con arreglo a las disposiciones de los Estatutos, amortizándolo en largo plazo.

La Mutua del BANCO HISPANO DE EDIFICACION, garantiza a los asociados el Banco el pago de sus cuotas de Ahorro o amortización, en caso de fallecimiento o inutilidad permanente para el trabajo, pudiendo ellos o sus herederos disfrutar de

La casa propia

La finca rústica

El capital suscrito

o la dote de sus hijos.

sin desembolsar una sola cuota después del fallecimiento o la inutilidad.

Sea previsior: Suscríbase al BANCO HISPANO DE EDIFICACION

Pida informes hoy mismo al DELEGADO PROVINCIAL

Reyes Católicos, 22, pral.—AVILA

Se necesitan Agentes para cubrir algunas vacantes en la CAPITAL pueblos de la provincia, inútil solicitar sin excelentes informes, dirijanse las solicitudes al DELEGADO PROVINCIAL.



El primero de mayo

Ayer se celebró la fiesta del primero de mayo. La población presentaba un triste aspecto pues e...

A las 11 se organizó la manifestación que partió de la Casa del Pueblo recorriendo casi toda la ciudad...

Nuestra primera autoridad local dirigió desde el balcón breves palabras a los manifestantes...

La comitiva marchó a la Casa del Pueblo donde se disolvió.

Por la tarde a causa del mal tiempo no pudo celebrarse la gira y baile en las eras.

TRASPASO

Tienda de vinos y comidas de GUILLERMO TORRALBA Razón en la misma. Carretera de la estación, número 1

La Guardia civil ha denunciado a Esteban Jimenez como infractor a la ley penal de montes.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo. Cementos Cosmos, Asland y Cangrejo. Castelar, 3. Teléf. n.º 45

El suceso del domingo en Gemuño

Un hombre mata a otro por antiguos resentimientos

Ayer en las primeras horas de la mañana se tuvieron noticias en esta capital de un suceso sangriento ocurrido en el pueblo de Gemuño...

Según las noticias que de origen puramente particular pudimos adquirir, se desprende que, como domingo, se hallaban reunidos en la taberna del pueblo varios mozos...

En el establecimiento, según se nos informa, surgió la discusión por antiguos resentimientos entre ambos. De las palabras pasaron a los hechos, asistiendo Sifforoso una puñalada en el corazón a Hilarlo...

El agresor acompañado de algunas familiares suyos se presentó ayer en esta ciudad poniéndose a disposición de la autoridad judicial por el delito que había cometido.

El juzgado de Instrucción compuesto por el juez Sr. Fernández Miranda y oficial Sr. García, acompañados del cabo de la Guardia civil Marcial Castellanos y guardia Felipe Boado, marcharon al lugar del suceso para instruir diligencias, de donde regresaron en las primeras horas de la tarde de ayer.

GRAN SASTRERIA

ENRIQUE JIMENEZ VAQUERO Antes de elegir vuestros trajes consultar precios y vean corte y confección.

Reyes Católicos número 40. Teléfono 31

En la clínica de la Cruz Roja han sido curados María de Pabío de quemaduras en la mano derecha y G. bino Garzón de lesiones en distintas partes del cuerpo que se produjo al caerse de una escalera.

Recordatorios 1.ª Comunión Los más nuevos y variados modelos. Imprenta SENEN MARTIN

El Presidente de la República pasa por Avila

El pasado domingo pasó por Avila con dirección a Bilbao Su Excelencia el Presidente de la República.

En la estación esperaban el Gobernador civil, Sr. Gómez Ibañez; alcalde, Sr. Linares; varios concejales; diputados, señores Velayos y Agustín; los jefes y funcionarios de todas las dependencias oficiales...

Con el jefe del Estado viajaban el ministro de Obras Públicas, señor Prieto; el Secretario de la Presidencia de la República, Sr. Sánchez Guerra; jefe accidental del cuarto militar, Sr. Rodríguez; Comandante jefe de la Escolta presidencial y dos ayudantes.

Al entrar el tren en agüjas la banda municipal ejecutó el Himno de Riego.

Su Excelencia al parar el tren descendió del «break» en que viajaba, conversando con las autoridades. Al arrancar el convoy fué despedido con los mismos honores que a la llegada.

Una niña muerta por un carro

Cuando pasaba por las calles del pueblo de Navacepeda de Tormes la niña de cuatro años, Clotilde Perez, fué atropellada por el carro de vacas que conducía Rufino Casillas. Una de las ruedas del vehiculo pasó por la cabeza de la infeliz criatura, que quedó muerta instantáneamente. El juzgado instruyó diligencias.

EL ARCO IRIS

Señoras y Caballeros: Si quieren ustedes vestir en Pañería, Lanería, Sedería, Lencería, Camisería, Corsés, Blusas, Calcetines, Medias, Pañolería, Jerseys, Blusas de ganaderos e infinidad de artículos a que esta casa se dedica, visitenla y se convencerán de los precios muy bajos a que EL ARCO IRIS vende.

Reyes Católicos núms. 28 y 30. Avila (por bajo de Hijo de Cristóbal Pardo). Precio fijo.

SE OFRECE mecánico de auto móviles, molinos y toda clase de motores.

Razón: Tomás Luis de Victoria, 13. principal, izquierda.

Asociación Católica de Padres de Familia

Mañana miércoles, de ocho a nueve, proseguirá en la Casa Social Católica el círculo de estudios semanal de la Asociación de Padres de Familia. Tema de la ponencia: «Libertad de enseñanza o Monopolio docente?»

El sábado recibimos una carta del diputado a Cortes, don Francisco Agustín, la que no nos fué posible insertar en el periódico de aquel día por dificultades de ajuste...

Hemos recibido el primer número de «J. A. P.» órgano de las juventudes de Acción Popular.

En las páginas se insertan numerosos trabajos llenos de entusiasmo y un artículo del P. esidente de la organización, D. Salvador Represa, alentando a la juventud para que perseverare en la labor emprendida. Sea bienvenido el colega al palenque de la prensa y le deseamos muchos aciertos y largos años de vida.

Ecossociosidad

Bodas

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista han contraído matrimonio la bella señorita María Angustias Fernández y el distinguido joven D. Laureano González. Bendijo la unión el presbítero D. Alejandro Jimeno, actuando de padrinos D. Teodoro González Capitán y su esposa doña Justa Fernández.

Los numerosos invitados fueron obsequiados con un banquete servido por el Hotel Inglés.

El nuevo matrimonio, al que deseamos una eterna luna de miel, salió para Madrid, Barcelona, Valencia y otras poblaciones.

También en la iglesia de San Vicente se unieron en el indisoluble lazo matrimonial la agraciada joven Francisca Nieto y el joven don Jerónimo Moreno, siendo apadrinados por los hermanos del novio don Francisco Moreno y su distinguida esposa.

La concurrencia fué obsequiada con un almuerzo servido por el Hotel París.

Los novios salieron para Zaragoza y otras poblaciones.

Asimismo han unido sus amores ante el altar en el templo catedralicio, la bella señorita Priscila de Juan y el joven propietario de Gotarrendura D. Luciano González. Bendijo la unión el Deán de la Catedral D. Bernabé de Juan quien pronunció una sentida plática, actuando de padrinos D. Bernabé Nieto y doña Nicolasa Manso.

Los concurrentes fueron obsequiados con un almuerzo en el Gran Hotel.

La feliz pareja, a la que deseamos todo género de venturas, ha salido en viaje de novios para Madrid, Sevilla y otras poblaciones.

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Asunción de Barco de Avila consagraron ayer sus amores ante el Altísimo la bella y simpática señorita Angeles Alvarez Fernández y el joven comerciante de coloniales de aquella plaza D. Felipe Serrano Izquierdo. Actuaron de padrinos los parientes del novio D. Firmo Acosta, director de la escuela graduada de niños y colaborador de este DIARIO y su distinguida esposa doña Antonia Sánchez. Firmaron el acta como testigos D. Ángel Izquierdo y D. Juan Antonio Pérez por el novio; y D. Benito López y D. José Acosta, por la novia. Bendijo la unión el párroco de Navalonguilla D. Gregorio Acosta.

Asistió distinguida y numerosa concurrencia, que fué obsequiada con una suculenta comida en el Hotel España y por la tarde se celebró en honor del nuevo matrimonio un animado baile en el hermoso salón del café España, donde la gente joven se aprovechó de lo lindo.

Por la noche la madre del novio obsequió con una sabrosa y abundantísima cena a la familia, repletándose seguidamente el baile hasta las dos de la madrugada. A las muchas felicitaciones recibidas, unimos la nuestra, deseando al nuevo matrimonio prosperidades sin cuento en su nuevo estado.

Necrológica

La enfermedad que desde hace tiempo venía padeciendo el joven D. Antonio García Colino tuvo el domingo un fatal desenlace. La desgracia que desde la mas tierna infancia le tenía impedido para valerse por sí mismo supo sobrelevarla con cristiana resignación, que servía de consuelo a los suyos y le hacía simpático a cuantos le veían en sus diarios paseos por las calles de Avila acomodado en su cochecito que conducía un fiel criado. Su alma, desprendida de los lazos corporales, es seguro que habrá entrado en la mansión de los justos. Así lo deseamos.

A su madre, doña Perpetua Colino, hermanos y demás familia del finado (q. e. p. d.) enviamos la ex-

La festividad del día

Con motivo de la festividad de San Segundo, patrono de Avila, esta mañana se ha celebrado en la Catedral misa solemne con sermón que predicó el canónigo magistral D. Castor Robledo, asistiendo numerosos fieles.

Durante todo el día ha sido muy visitada la capilla que en la Catedral tiene dedicada el Santo. También esta tarde ha acudido gran concurrencia a la ermita del Puente de Adaja para adorar las reliquias del primer obispo de Avila.

Con motivo de la fiesta el comercio ha cerrado esta tarde, y no obstante lo desaplicable del día la romería ha estado muy animada.

Por hurto de carbón en los depósitos de la compañía del Norte ha sido detenido un conocido maleante de esta población.

presión más sentida de nuestra condolencia.

Operado

Le ha sido practicada una operación quirúrgica con feliz resultado al industrial D. Eduardo González Novo.

Bautizo

En la parroquial iglesia de San Pedro recibió las aguas bautismales, de manos del coadjutor de aquella D. Diego H. Mangas, la niña hija del industrial D. José Herrero. La fué impuesto el nombre de María Soledad, siendo padrinos el laborioso industrial D. Mariano Sáez y su hermana doña Felipa.

Los invitados fueron obsequiados con un «lunch» en el domicilio de los padres de la nueva cristiana. Enhorabuena.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un niño la esposa del oficial de Prisiones D. Miguel Cuadrillero. Enhorabuena.

Es asesinado el Presidente del Perú, señor Sánchez del Cerro

LIMA 30. El presidente de la República, general Luis M. Sánchez del Cerro, ha sido asesinado este mediodía cuando acababa de revisar 20 000 soldados en el hipódromo de Santa Beatriz.

El asesinato ocurrió en el momento en que el Sr. Sánchez del Cerro abandonaba el hipódromo. Al salir por la puerta principal recibió varios disparos, y a las trece horas y cinco minutos el presidente expiraba. El asesino del presidente Sánchez del Cerro murió al pie del coche presidencial a consecuencia de las heridas que le produjo un oficial que acompañaba al finado presidente.

El asesino ha sido identificado, resultando ser Abelardo de Mendoza, de treinta y cinco años, reportero del diario «La Tradición», conocido como extremista de filiación aprista. En el tumulto o confusión que siguió al atentado resultaron muertos dos soldados y un oficial y cinco soldados, así como un paltano herido. Un festivo presencial del hecho, D. Fortunato Vedoya, oficial que resultó herido, nos explica que en el momento en que el finado presidente saludaba correspondiendo a las aclamaciones populares, un hombre vestido de negro, adelantándose rápidamente, comenzó a disparar. El oficial tiró a su vez, matándole.

El cadáver de Sánchez del Cerro ha sido colocado, con todos los honores, en una capilla próxima a la catedral. El miércoles, a las diez y media de la mañana será llevado a la Catedral, donde se celebrará una solemne misa de «corpore inseputo» asistiendo el general Benavides, el Gobierno, Cuerpo diplomático y autoridades.

Acotaciones

Y va de cuento. En cierta ocasión llegó a una hospedería de alguna fama un viajero el que para reponer sus fuerzas decaídas, mientras llegaba la hora del almuerzo, pidió que le sirvieran un vaso de leche. Y no tardaron en traerlo. Más al ir a gustar el substancioso líquido observó el viajero que sobrenadaban en él tres magníficas moscas. Lo rechazó, como es natural, y pidió otro vaso; pero el camarero, casi a la vista del cliente, no hizo otra cosa que extraer del líquido los susodichos dípteros, presentándolo acio seguido con la mayor ingenua desprecupación.

Lo que sucedió no se sabe ciertamente, porque mientras unos aseguran que el viajero, que era un hombre bonachón y cándido, aceptó la leche sin reparo, otros oponen que ante la desfachatez del camarero montó aquél en ira y le arrojó a éste el vaso a la cabeza.

Esto se nos ocurre a cuenta del momento político actual en que parece que algunos se conforman con que se retiren las moscas del vaso sin renovar el contenido. Pero son muchos los que desean que se tire la leche, se lave el vaso y se rellene de nuevo. ¡Hay que tener en cuenta que no todos los estómagos son iguales!

También «Luz» protesta de la paralización del 1.º de mayo impuesta desde «su altura» por el socialismo dueño del Poder. Estos señores de la mortuoria candelija, como gozan de escasa luz, no acaban de ver claro.

Ellos apoyaron a los socialistas para que se elevaran a «su altura» y ahora protestan de la «imposición socialista». ¡Chincharse, ciudadanos! Vosotros os quejábais del despotismo clerical y pedíais la libertad. Pues ahí la tenéis. Ya el

clericalismo no tiene derecho ni para hacer procesiones que agradan a diez mil y estorbaban a ciento; pero el socialismo ha impuesto la libertad, que no deja moverse a nadie, y se manifiesta libremente en procesiones que repugnan a diez mil y complacen a ciento.

¿Y aún protestáis? ¡Qué que-dréis!

Están de moda los anagramas. Todos los partidos van teniendo el suyo, C. N. T.; U. G. T.; C. E. D. A.; F. I. R. P.; etc., etc.

También D. Melquíades tiene el suyo. A ver si le descifran ustedes. ¡R. P. L. D.! ¿Conque logográficos a estas horas? ¿eh?

El poetaastro pueblerino, vulgo cascote, se dedica a la meditación. Y en alas de su espíritu lírico penetra en las reconditeces del mismísimo vientre de Buda y en el anonadamiento del nirvana en que diluye su ser ve el porvenir muy obscuro, y exclama profético con volcánica intuición:

«¡Lo que pasa es que no pasa la ley que va contra el clero, y que otra vez triunfa el nuncio, y otra vez vencen los neos!...

¡Total: que el siglo que viene, con «concordia» y «miramiento», aún se seguirá aquí dando enseñanza en los conventos!»

¡Pobre vate de alas de barro! No hay que negar que ve clarísimo el porvenir:

Lo que pasa es que ahora pasa la ley que va contra el clero; pero al siglo veidero, en que estará ya sin grasa la moliera de argamasa del poeta del cemento, con y sin «miramiento» del sectario laicismo seguirá el clericalismo enseñando en el convento.

Información de última hora

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

LA LOTERIA

El sorteo de hoy

En el celebrado esta mañana han correspondido los premios primeros a los números y poblaciones siguientes:

- 25.928.—Madrid, 100 000 pts. 17 347.—Barcelona, 60.000. 13.840.—Mancor, 30.000. 3 020.—Barcelona, 25.000 Los números premiados con 1.500 han sido: 29.391; 3.512; 7.027; 678; 35.139; 13.201; 24.092; 28 072; 278; 38 796; 7.380; 19.777; 17 560; 2.107; 16 mil 278.

Reunión de minorías — Los agrarios preparan cien enmiendas

MADRID 2, 4'30 tarde.—Se reunió en el Congreso la minoría radical bajo la presidencia del señor Lerroux el cual a la salida dijo que se había llevado a cabo un cambio de impresiones acordándose que en el debate de hoy hable el Sr. Martínez Barrios a quien ha otorgado la minoría un voto de confianza para que en el caso de que se p'ante la crisis acuda a Palacio para exponer al jefe del Estado la opinión de la minoría.

Se reunió igualmente la minoría radical-socialista presidida por el Sr. Baeza Medina tratando de la actitud de la minoría y acordando seguir la misma norma que en la actualidad.

También se reunieron las minorías agraria y vasco-navarra redactando cien enmiendas más el proyecto de Congregaciones.

Consejo de ministros.—Se ratifica en lo expuesto por el Sr. Azaña

Esta mañana se celebró Consejo de ministros. A las once meno-

cuarto comenzaron a llegar los ministros a la Presidencia. Todos dijeron que no llevaban nada al Consejo excepto el Sr. Albornoz que manifestó que llevaba algunos asuntos de trámite.

A las 11 y cuarto quedaron reunidos los consejeros terminando la reunión a las dos y cuarto de la tarde.

A la salida se facilitó la siguiente nota oficiosa:

El Consejo ha examinado la situación parlamentaria ratificándose en los puntos de vista expuestos por el Sr. Azaña en la sesión del viernes último. —Es objeto de numerosos comentarios la conferencia habida en Garriga entre los señores Maciá y Companys durante la cual el segundo ha convencido al presidente de la Generalidad para que vaya a Madrid con todos los diputados catalanes llamados por el Gobierno para asistir a la votación en la Cámara.

De Sevilla

SEVILLA.—El Gobernador se ha mostrado muy satisfecho de la forma en que ha transcurrido la fiesta del trabajo durante la cual no se ha registrado ningún incidente.

SAIZ DE CARLOS ESTOMAGO. Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del ESTOMAGO e INTESTINOS. Venta en Farmacias-Pide folletos e Labo-atorio Fábrica de Carlos, Serrano, 30-MADRID